
На Всероссийском конкурсе СМИ газета награждена знаком

сегодня www.nslav.spb.ru
Газета НевскоГо райоНа издается с 1994 Года

№ 10 (734) 20.04.2012

славяНка

Случилось это 17 апреля, а находится он по адресу: 
ул. Бабушкина, д. 94! Это стало возможным благодаря 
средствам, выделенным из резервного фонда губернатора 
Санкт-Петербурга.

До начала 90-х в этом здании находился детский сад, 
принадлежавший трамвайному парку им. Володарского, 
затем его закрыли и передали администрации Невского 
района. Последние 10 лет здание арендовал Санкт-Пе-
тербургский институт сервиса и экономики, а когда срок 
аренды истек, оно досталось отделу образования Невского 

района. Тогда и было решено создать в этих стенах филиал 
детского сада № 25.

В день его открытия полюбоваться на свежеотремонтирован-
ное здание и поздравить с новосельем детишек, их родителей и 
педагогов приехали вице-губернатор Санкт-Петербурга Василий 
Кичеджи, и. о. председателя Комитета по образованию Юрий 
Соляников и глава администрации Невского района Сергей 
Ситдиков. Дошколята порадовали присутствующих небольшим 
концертом, а почетным гостям вручили особенные, трогательные 
подарки – картины из теста, сделанные своими руками. 

Лицей при госуниверситете теле-
коммуникаций имени профессора 
М.А. Бонч-Бруевича – это хорошо из-
вестная в Петербурге образовательная 
площадка, поскольку на его базе открыт 
городской ресурсный центр по подго-
товке педагогов.

17 апреля лицей получил новый пре-
стижный статус – Центр интерактивных 
технологий «Прометеан». 

Так называется британская фирма, про-
изводящая интерактивные доски под нужды 
образования. (В Москве их к следующему 
учебному году закупают тысячами!) У этих 
досок сенсорная поверхность, которая ре-
гистрирует до 4 одновременных касаний. То 

есть максимум четыре ученика могут спо-
койно работать на разных участках доски 
или выполнять совместные действия. 

Поздравить директора лицея профессора 
Владимира Лундина и вручить ему диплом 
приехал генеральный консул Великобри-
тании в Санкт-Петербурге Гарет Ворд. Как 
отметила начальник отдела инновационных 
образовательных технологий и связей с об-
щественностью Комитета по образованию 
Наталья Зенич, значимость нового центра 
очень велика, ведь он поможет сократить 
дистанцию между современными де-
тьми –  «информационными аборигенами», 
уже, кажется, рождающимися с гаджетами 
в руках, – и «информационными мигранта-
ми», их педагогами, которые росли совсем 

в другое время и теперь вынуждены прила-
гать большие усилия, чтобы адаптировать-
ся к новому миру.

После церемонии открытия центра со-
стоялся семинар для учителей, ведь мало 
иметь высокотехнологичный инструмент – 
нужно его эффективно использовать. 

Анна ЧурукСАевА

11 апреля, в Международный день осво-
бождения узников фашистских лагерей, об-
щественность Санкт-Петербурга собралась 
в Красном Селе у памятника малолетним 
узникам, на месте бывшего концентрацион-
ного лагеря. Когда-то здесь были замучены 
тысячи людей... Благодаря содействию отде-
ла молодежной политики и взаимодействия 
с общественными организациями админист-
рации района, в мероприятии участвовала 
и делегация бывших малолетних узников 
фашистских лагерей Невского района. Поч-
тив память замученных в годы войны, при-
сутствующие возложили цветы к памятнику. 
В церемонии принял участие заместитель 
главы администрации Алексей Фощан. 

 Т.И. МАйоровА 

Тому же событию был посвящен концерт, 
состоявшийся в Правобережном Доме дет-
ского творчества. На нем присутствовало 
более 150 узников и их близких. Собрав-
шихся поздравил депутат Законодательного 
собрания Санкт-Петербурга Константин 
Серов. Председатель районного общества 
узников фашистских лагерей Ольга Геор-
гиевна Прохорова выразила Константину 
Николаевичу благодарность за оказанную 
им поддержку.

Не забыли и юбиляров: Пелагею Петровну 
Кириллову и Валерию Анатольевну Ващенко 
поздравили с 70-летием, Александра Емель-
яновича Баранова – с 80-летием, Валентину 
Михайловну Половец и Нину Васильевну 
Кузнецову – с 75-летием.

А.е. АнДреевА

накануне 26 апреля – Дня памяти погиб-
ших в радиационных авариях и катастро-
фах – в парке им. Сахарова, у памятника жерт-
вам радиации, состоялся митинг. Представите-
ли региональной общественной организации 
инвалидов «Союз «Чернобыль-Нева» – участ-
ники ликвидации аварии на Чернобыльской 
АЭС – и их родные возложили цветы.

Именно в апреле исполнилось 10 лет со дня 
образования «Союза «Чернобыль-Нева», в 
связи с чем хочется пожелать тем, кто входит в 
него, крепкого здоровья и долгих лет жизни.

 Т.И. МАйоровА 

А в рАйоне, говорят, открылся 
новый детский сАд…

обрАзовАние

с новым статусом!

хроникА



СЛАВЯНКА • СЕГОДНЯ • 20 апреля 2012 года2 общество

Жкх-ликбез

Почему с таким трудом внед-
ряются программы энерго-
сбережения? ведь мы бы стали 
меньше платить!

Они не выгодны ни поставщикам 
ресурсов, ни управляющим орга-
низациям, которые служат только 
посредниками между потребите-
лями-жильцами и монополистами. 
Точнее так: управляющим органи-
зациям нет никакой разницы, тра-
тит дом больше электроэнергии 
или меньше, ведь никакой при-
были от этого они не получают, а 
монополистам к сокращению объ-
емов потребления воды, тепла, 
электричества тем более странно 
стремиться.

Для примера рассмотрим си-
туацию «Водоканала». Установка 

приборов учета воды привела к 
тому, что жильцы тратят меньше, 
и наращивать мощности можно 
разве что за счет новостроек. Ор-
ганизации приходится сосредо-
точиться на качестве воды – горо-
жане, считающие теперь каждую 
копейку, становятся все более 
требовательными.

Также играет свою роль психо-
логия собственников. А кто, за-
думайтесь, должен провести ме-
роприятия по энергосбережению? 
Ввернуть в подъезде лампочку, 
утеплить фасад дома? Государст-
во? Мы уже давно в рыночной 
экономике, и нужно понимать, что 
через некоторое время и Фонд со-
действия реформированию ЖКХ 
перестанет существовать. Тогда 

все капитальные ремонты лягут на 
плечи собственников. А уже такая 
роскошь, как обеспечение эко-
номии, тем более. Власти могут 
разве что поддержать субсидиями 
отдельные категории граждан.

комментирует Сергей Стар-
цев, сопредседатель научно-
технического совета Жилищ-
ного комитета: «Если посмотреть 
на теплограмму хрущевок (и не 
только их), видно, какие боль-
шие потери тепла несет здание, 
в особенности на межпанель-
ных стыках. Меня приглашали на 
осмотр квартиры в «хрущебе»: 
стена – зеленая от грибка, ото-
двинули шкаф – там щель в стене, 
заткнутая одеялом (я потянул за 

него и увидел улицу...). Ремонта 
в Петербурге либо уже требуют, 
либо потребуют в ближайшее 
десятилетие все панельные дома, 
даже те, что недавно сданы. Ведь 
дешевое панельное домострое-
ние, подсмотренное Хрущевым 
в США, мало подходит для наших 

суровых климатических условий. 
Инновационные решения могут 
быстро исправить ситуацию, но... 
Знаете, как говорят? После полета 
человека на Луну на Земле нет 
технических проблем, которые 
нельзя было бы решить, есть 
только экономические... Так что 
дешевле хотя бы укрепить и утеп-
лить фасады, чтобы они перестали 
терять тепло и гнить. Я недавно из 
поездки, знакомился с отличной 
технологией реновации фасадов. 
В Германии эта «инновация» уже 
30 лет как внедряется. Может 
быть, получится применять ее 
у нас. Если найдутся спонсоры 
везти материалы через границу и 
обучать рабочих...»

Александр конСТАнТИнов

есть ответы на жилищные вопросы
в последние годы стало модно ругать коммунальщиков, управляющие компании да и всю систему жилищно-коммунального «бесхозяйства». Создается впечатление, 

что нет толковых специалистов, практиков, ученых – инженеров и управленцев, которые могли бы давать правильные советы законодателям, а населению – разъ-
яснять, чего можно ждать от принятых правил и постановлений. на деле все не так критично.

13 апреля в Институте гумани-
тарного образования, в рамках 
международной конференции «Го-
сударственные и муниципальные 
реформы в России и за рубежом: 
теория и опыт», состоялся «круглый 
стол» по проблемам жилищно-ком-
мунального хозяйства. Участники, 
прежде чем перейти к дельным 
предложениям, ответили на не-
сколько вопросов, которые часто 
возникают у неспециалистов.

Почему отечественное ЖкХ 
не похоже на западное, где 
«чисто, все делается вовремя, 
а про задолженности никто и не 
слышал»?

Потому что у нас разные ос-
новы и политика. Например, за 

рубежом у дома, как правило, 
один собственник, остальные 
жильцы – арендаторы. Это биз-
нес, и у владельца дома есть все 
основания вкладываться в него. 
В России многоквартирные дома 
в общедолевой собственности и 
управляются сотней, а кое-где и 
тысячей собственников, которые 
различны по социальному стату-
су, платежеспособности, актив-
ности и т. д., поэтому им трудно 
договариваться. Да и каждому 
порой хочется, чтобы улучшения 
произошли бесплатно, в крайнем 
случае – за счет финансов и уси-
лий соседа, а не нас самих, что 
неэтично, незаконно, но часто 
встречается и не улучшает взаи-

моотношения в доме. За грани-
цей есть дома-кондоминиумы, 
управляемые советом жильцов, 
но в них живут люди примерно 
одного достатка, им легче дого-
вориться. Кроме того, в нашей 
стране бесплатная приватизация 
оказала дурное влияние на пси-
хологию новоявленных собствен-
ников: обретя свою жилплощадь, 
они не задумались, что вместе с 
этим получили и обязанности по 
содержанию, ремонту и оплате 
всего этого. На Западе большая 
часть городского населения живет 
в арендованных на долгий срок 
квартирах. Сократились дохо-
ды – переезжают в помещение 
попроще, увеличились – меняют 

район на более престижный и т. д. 
В то же самое время там гораздо 
более жесткие законы, например, 
за неплатежи могут выселить из 
квартиры не только арендатора, 
но и собственника. Это весьма 
действенная угроза. Но вряд ли в 
России поддержат политика, ко-
торый предложит подобную меру 
для возрождения ЖКХ, а иного 
серьезного рычага давления на 
неплательщиков, по сути, и нет.

По мнению вадима Чекалина, 
профессора, доктора эконо-
мических наук, завкафедрой 
экономики и менеджмента в 
городском хозяйстве СПбГИЭу, 
стабилизировать ситуацию помо-

гут дифференцированные ставки 
оплаты жилья, в зависимости от 
качества услуг, и долгосрочные 
кредиты. Может, появится уже 
партия ЖКХ и будет лоббировать 
эти идеи?

компании, которые управ-
ляют домами, накапливают 
огромные долги перед «водо-
каналом», ГуП «ТЭк» и другими 
монополистами. Почему?

В действительности долги копят 
собственники. Некоторые компа-
нии неумело управляют домами и 
не могут заставить жильцов запла-
тить за воду, тепло, свет. Со зна-
чительной части собственников 
приходится взыскивать средства 
по суду, а дело это долгое.

28 марта Владимир Путин под-
писал Постановление № 253, по 
которому управляющие органи-
зации будут перечислять средст-

ва поставщикам коммунальных 
услуг сразу же – сколько есть, и 
не больше. То есть управляющие 
компании перестанут выпол-
нять работу коллекторов для 
монополистов. Посмотрим, как 
последние будут справляться с 
должниками. Конкретной даты 
внедрения новой системы расче-
та коммунальных платежей пока 
нет, хотя некоторые называют 
1 сентября 2012 года, по крайней 
мере, к этому моменту ресур-
соснабжающие и управляющие 
организации должны произвести 
сверку расчетов по своим дого-
ворам.

как считает Юрий Бутенко, 
гендиректор ЖкС № 3 кали-
нинского района,  по новым 
правилам жить управляющим 

компаниям станет легче: «У нас 
с каждой из ресурсоснабжаю-
щих организаций заключен пря-
мой договор, и, независимо от 
того, оплачивает ли арендатор 
или собственник предостав-
ленные им коммунальные услу-
ги, – поставщики взыскивают с 
нас в полном объеме. Подают на 
нас в суд, и по решению суда, 
снимают со счета эти средства. 
Например, в декабре 2011 года 
«Водоканал» обратился в Арбит-
ражный суд Санкт-Петербурга и 
уже 5 апреля снял с нашего 
расчетного счета деньги, а они 
предназначались для работ 

по содержанию и текущему 
ремонту дома. Это незаконно, 
я считаю, это нецелевое ис-
пользование средств. Теперь 
мы будем защищены от этого, я 
надеюсь. А как поставщики бу-
дут справляться с взысканием 
задолженностей... У нас же та-
кая статистика по собственни-
кам: пьяницы и наркоманы – 6%, 
инвалиды, пенсионеры – 6%, те, 
кому задерживают зарплату, – 
5%, малообеспеченные – 4%, не 
проживают – 5%. Из 41 тысячи 
лицевых счетов 15 тысяч имеют 
задолженности. Каждый третий. 
Посмотрим!»

Природоохранное законода-
тельство, экологические стан-
дарты, «зеленые» соглашения и 
пакты – все это может показаться 
излишней бумажной работой 
вместо реальной, на разливах неф-
ти, в заповедниках и на стройках. 
Однако в цивилизованной стра-
не от документов очень многое 
зависит. Правда, официальное 
рассмотрение вопросов зачас-
тую продвигается медленно. Так 
предложение придать Ладожскому 

озеру особый статус, как у Байка-
ла, ждет своего часа уже четыре 
года, если не больше.

Однако со вступлением России в 
ВТО ей придется соблюдать многие 
требования в рамках обеспечения 
экологической безопасности – это 
коснется и транспортировки гру-
зов, и организации работ, что стало 
предметом самого горячего и 
напряженного обсуждения.

Но участников конференции 
волновали не только масштабные 

проблемы. Например, Лев Карлин, 
ректор Российского государствен-
ного гидрометеорологического 
университета, рассказал о полез-
ной для обычных горожан новой 
системе, которую уже тестируют. 
«Сегодня вы читаете прогнозы на 
день: завтра будет снег, послезав-
тра – дождь, – говорит Лев Нико-
лаевич. – А наша система будет 
выдавать почасовые прогнозы». 
Предполагается запустить эту 
систему уже летом.

Также на форуме организовали 
сбор подписей в пользу акции «Я – 
за чистый пляж». В Петербурге 
всего 25 официальных пляжей на 
пять миллионов горожан. А пла-
вать в замусоренном водоеме 
и загорать в окружении отходов 
никому не хочется. Предполагает-
ся, что власти города поддержат 
инициативу и закрепят пляжи 

за районами. Тогда появится 
финансирование на приведение 
участков в порядок, будет нала-
жен контроль за качеством песка 
и воды, чистотой. Поскольку на 
форуме собрались видные об-
щественные деятели, политики 
и бизнесмены, есть шанс, что 
призыв услышан.

Светлана ХАМАТовА

экология

о природе и погоде
Пляжи могут стать районными, а прогнозы погоды – более точными. об этом и не только гово-

рилось на III Международном форуме «Санкт-Петербург – морская столица россии. Экология», 
проходившем в нашем городе с 29 по 30 марта.
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инициАтивА

– Мы ощущаем серьезную под-
держку членов ДНД: совместно с 
сотрудниками полиции они патру-
лируют улицы, участвуют в обеспе-
чении порядка во время массовых 
мероприятий. Им приходится и на 
чердаки подниматься, и в подвалы 
спускаться, и по арендованным 
квартирам ходить, не говоря уже 
о проверках автостоянок и выяв-
лении бесхозного транспорта. Это 
ежедневный вечерний обход. Дру-
жинникам случалось и грабежам 
препятствовать, и защищать граж-
дан, которым угрожали, и притоны 
«накрывать». Но главное, что сам 
факт существования ДНД – это 
уже профилактика: нарушители 
дважды подумают, прежде чем 
преступить закон. 

– Дружинником может стать 
любой?

– От 18 и старше. У нас и шести-
десятилетние есть. Хотя основной 
костяк составляют люди зрелые, 
серьезные – например, заводча-
не. И девушки, кстати, в дружинах 
есть. Самое важное – иметь жела-
ние послужить вот таким образом 
обществу. Замечу, что УМВД обя-
зательно проверяет кандидатов в 
ДНД – это в обязательном порядке 
прописано в договоре, который 
заключается с членами дружины. 

– То есть если потенциальный 
дружинник когда-то улицу не 
там перешел или автомобиль 
ставил в неположенном месте, 
то его не возьмут?

– К каждому у нас индивидуальный 
подход, не беспокойтесь. Также мы 
активно – по конкурсу! – привлекаем 
общественные организации. В 2011 
году в районе охраняли порядок три 
объединения: Добровольная народ-
ная дружина «Невская» патрулиро-
вала территории муниципальных 
образований «Невская застава», 
«Рыбацкое», «Правобережный»; 
«Добровольная дружина» – МО 
«Ивановский» и «Невский округ», а 
«Казачья дружина» патрулировала 
МО «Обуховский» и № 53. Наш 
резерв – казачество, невостребо-
ванное пока в полной мере. Это 
надежные неравнодушные люди. 
Из их округов приходят только бла-
гоприятные отзывы. Но не со всеми 
общественными объединениями за-
ключается договор. Дело в том, что 
не всегда инициатива подкреплена 
правильно оформленными уставны-
ми документами, а это – обязатель-
ное условие. 

– работа дружинников как-то 
оплачивается?

– Да, раньше фигурировала 
формулировка «вознаграждение», 

а теперь речь идет именно об оп-
лате: 500 рублей за смену. 

– А как насчет льгот и поощ-
рений?

– Дружинники выходят на ули-
цы не для того, чтобы получить 
что-то. В первую очередь, это 
люди, обладающие гражданской 
ответственностью. Но есть, конеч-
но, и некоторые бонусы для них. 
Например, оказавшись в армии, 
молодой человек из ДНД может 
попасть в полицейские войска или 
же в войска при МВД, так как он с 
этой службой уже немного знаком. 
Согласитесь, приятно, когда ценят 
то, что ты делаешь, и признают 
твои заслуги… У нас ежегодно про-
водятся конкурсы на присуждение 
премий правительства Санкт-Пе-
тербурга: «Лучшее общественное 
объединение, участвующее в обес-
печении правопорядка в Невском 
районе Санкт-Петербурга» и «Луч-
ший дружинник Невского района 
Санкт-Петербурга». По итогам 
прошлого года, лучшими стали 
ДНД «Невская» и два ее дружинни-
ка – Александр Скиба и Владимир 
Дяченко, а также Владимир Левен-
ков из «Добровольной дружины». С 
такими не страшно!

Беседовала 
Анна ЧурукСАевА

дружины ждут неравнодушных
Добровольные народные дружины появились в невском районе лет десять назад. И наша ад-

министрация их поддерживает, ведь политика последних лет такова: сокращать численность 
полицейских, параллельно привлекая к обеспечению безопасности на городских улицах обще-
ственные организации и активных горожан.

о дружинниках, их службе и успехах корреспонденту «Славянки сегодня» рассказал начальник 
отдела по вопросам законности, правопорядка и безопасности валерий Половинкин:

СПрАвкА
В 2011 году дружинники, совместно с полицейскими Невского 

района, задержали почти шестьсот правонарушителей (ДНД «Нев-
ская» – 272 человек, «Добровольная дружина» – 223, «Казачья дружи-
на» – 99). Было проверено свыше 1600 чердаков, более 2200 подвалов, 
обследовано 833 двора и – что очень важно для безопасности наших 
детей – почти 670 территорий, прилегающих к садикам и школам. Не 
оставили без внимания рынки (100 проверок), торговые зоны (145) и 
расселенные дома (31).

Сколько бы ни писали о том, 
что перевелись в полиции на-
стоящие герои, факты гово-
рят о другом. Свидетельство 
тому – несколько эпизодов из 
жизни старшего инспектора 
ДПС Марка риделя, сотрудника 
отдела ГИБДД уМвД рФ по нев-
скому району.

Достаточно вспомнить конец 
октября 2011 года... Старший 
лейтенант полиции Марк Ридель 
и лейтенант полиции Владимир 
Зельский патрулировали Пра-
вый берег района. Их внимание 
привлек грузовой автомобиль с 
включенными габаритными огня-
ми, припаркованный на проезжей 
части у д. 76 по Дальневосточному 
пр. Неожиданно из кабины грузо-
вика выскочил мужчина и попытал-
ся скрыться в ожидающем рядом 
автомобиле ВАЗ-2109. Патрульные 
быстро блокировали «девятку» 
и выяснили, что задержанные 
водитель и пассажир только что 
угнали грузовую машину. Один из 
правонарушителей оказал сопро-
тивление, но был обезврежен и 
доставлен с подельником в отдел 
полиции № 24.

Через месяц поступил сигнал 
о ножевом ранении в доме на 
ул. Тельмана. При выезде Марк Ри-
дель увидел на Дальневосточном 
проспекте мужчину с… метровой 
саблей в руках. Выяснилось, что 
именно этот нетрезвый гражда-
нин, находясь в гостях, учинил 

ссору с хозяином квартиры. Вос-
пользовавшись коллекционной 
саблей последнего, нарушитель 
нанес ему резаные раны, после 
чего попытался скрыться, однако 
встретил вечер в отделе полиции 
№ 24. Но старшему инспектору не 
удалось отдохнуть после задер-
жания… Буквально в течение часа 
поступила следующая заявка – в 
этот раз о грабеже в магазине, 
расположенном на АЗС. Прибыв по 
адресу, Марк Ридель, при содейст-
вии охранника АЗС, сотрудника ОП 
«Легион» Б.А. Сергеева, задержал 
двух пьяных молодых людей, ко-
торые разбили витрину, избили 
работника АЗС, украли бутылку с 
водой и пытались скрыться. Но от 
Риделя не уйдешь…

елена ШвАБА,
инспектор по пропаганде 

отдела ГИБДД уМвД россии 
по невскому району

человек делА

от риделя не уйдешь!

в невском районе немало 
нелегальных мигрантов, кото-
рых частные фирмы исполь-
зуют как дешевую рабочую 
силу. в каждом микрорайоне 
есть расселенные или рассе-
ляемые дома, стройки, точки 
общепита, где нелегалы на-
ходят кров и работу. Часто это 
приводит к криминализации 
территории. неудивительно, 
что наши читатели обращают-
ся в редакцию с вопросом: что 
делает администрация района 
для улучшения ситуации? от-
вечаем.

Координируя свои действия, 
администрация, районный отдел 
УФМС и управление МВД по Нев-
скому району наладили систему 
совместных проверок, которым 
подлежат как фирмы, так и те 
самые стройки, расселенные 
дома и др. Так за прошлый год 
проверили более 1600 объектов 
и составили 1246 (за первый 
квартал 2012 года – уже 301!) 
протоколов. По результатам, к 
ответственности за нарушение 
миграционного законодательст-
ва привлекли более 1100 иност-
ранных граждан и 258 фирм, 
25 нелегалов выдворили из 
России, на миграционный учет 
поставили 23,5 тысяч человек.

Но главное, конечно, – устра-
нить причины нарушений закона и 

«закрыть» места, где нелегальные 
мигранты могут поселиться.

В 2011 году, по поручению 
главы района, было проведено 
19 рейдов по освобождению 
незаконно занятых помещений в 
расселяемых и аварийных домах 
(в том числе и в санитарно-за-
щитной зоне КАД). А в 2012 году, 
в рамках Плана мероприятий по 
выполнению решения Координа-
ционного совещания по обеспе-
чению правопорядка, в Санкт-Пе-
тербурге прошло уже 36 рейдов. 
Расселение – процедура долгая, а 
потеря собственником квартиры 
какого-то документа может надо-
лго застопорить процесс. К тому 
же, пока найдется помещение, 
пригодное для переселения... 
Из-за всех этих «но» проблема 
и решается медленно. Просто 
снести расселенные дома, как 
зачастую предлагают недоволь-
ные и обеспокоенные жители 

района, нельзя. Они принадлежат 
либо частным застройщикам, 
либо федеральным и городским 
ведомствам (например, дом 
на Троицком поле у КАД – для 
сотрудников полиции). Но рей-
ды дают хороший эффект. Если 
нужно, в конкретных квартирах 
отключают электричество, тепло 
и водоснабжение, газ, а двери 
и окна заваривают, чтобы про-
никнуть было нельзя. Обычно к 
участию в таких рейдах привле-
кают представителей управляю-
щих организаций. Ведь это они 
отвечают за многоквартирный 
дом и за то, чтобы в нем все 
было в порядке.

Светлана ХАМАТовА
Информация предоставлена 

Александром Тарапоном, со-
трудником отдела по вопросам 
законности, правопорядка и 
безопасности администрации 
невского района.

АктуАльно

нелегальная миграция: 
проблема решается

Сегодня в районе 15 полностью расселенных домов (ул. Бабуш-
кина, д. 41, корп. 1; Большой Смоленский пр., д. 30; пр. Обуховской 
Обороны, д. 21, корп. 2; ул. Седова, д. 91, корп. 3, 4 и 6; д. 93, корп. 5; 
д. 99, корп. 5; Сортировочная-Московская ул., д. 15, 16, 17 и 32; ул. 
Цимбалина, д.11; Южное шоссе, д. 31 и 36).

В процессе расселения – 16 домов (ул. Бабушкина, д. 18, д. 39, 
корп.1; д. 41, корп. 2 и 3; д. 43, корп. 1; ул. Крупской, д. 14; пр. Обу-
ховской Обороны, д. 42, корп. 2 и 113; ул. Седова, д. 89, корп. 3 и 
5; д. 91, корп. 2; д. 93, корп. 4 и 6; Сортировочная-Московская ул., 
д. 30, ул. Цимбалина, д. 25; 1-й Рабфаковский пер., д. 6).

По выделенным адресам были выявлены нелегальные мигранты.
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третий возрАст

Форум – это специализи-
рованная выставка товаров 
и услуг, на которой можно 
ознакомиться со стендами 
социальных служб районов, 
посетить мастер-классы, се-
минары, концерты, лекции. 
Но это и конгресс, где по-
литики, эксперты и всевоз-
можные должностные лица 
рассказывают, что делается 
для социальной адаптации, 
поддержки и здоровья по-
жилых людей в современном 
обществе. Словом, полная 

палитра мероприятий – как 
полезных, так и развлека-
тельных. Дед Валерий («На-
зывай меня так, и убери, 
убери фотоаппарат!») ходит 
с блокнотиком из стопки тех, 
что выдавали каждому учас-
тнику, и скрупулезно записы-
вает: с одной стороны листа 
– замечания, с другой – по-
лезную информацию. 

«Что они делают!» – воз-
мущается он фирмой, пред-
лагающей пенсионерам 
на выставке «полное об-

следование организма с 
результатами на четырех 
листах» – за тысячу рублей. 

«Эти – молодцы», – кивает 
на две палатки. В одной бес-
платно проверяют зрение, в 
другой измеряют давление 
новенькими приборчиками. 
Да, реклама, да, бизнес, но 
правильный – социально-
ориентированный. О таком 
говорят в соседнем зале, на 
конгрессе.

К фирме, предлагающей 
услуги «несиделок», он при-
вязывается с вопросами, и 
вовсе не по названию (по-
нятно, что «мы не сидим, мы 
работаем»). Деда Валерия 
интересует, как подбирают-
ся кадры, есть ли гарантии, 
что «несиделки» ничего не 
украдут в доме беспомощ-
ного пожилого или больного 
человека. Молодой консуль-
тант тушуется, предлагает 
перезвонить менеджеру, 
«инквизитор» хмыкает и от-
пускает жертву, грустнеет: 
«Многие из моих друзей уже 
не ходят, так что я знаю, о чем 
нужно спрашивать...»

У «Избы-читальни» дед Ва-
лерий останавливается надо-
лго, как, впрочем, и почти все 
посетители седьмого павиль-
она. Мастер-класс психолога 
Павла Слободского «Гимнас-
тика для мозга» раскрывает 
секрет, как сохранить остроту 
памяти на долгие годы. За-
думаться об этом нужно как 

можно раньше, потому что 
«мышцы» мозга, как и обыч-
ные, быстро атрофируются 
и медленно восстанавлива-
ются. Мудрее постоянно их 
тренировать. Что же касается 
непосредственно гимнас-
тики, то эти упражнения не 
сразу удается выполнить 
правильно. Попробуйте сде-
лать одно из них: поднимите 
руки вверх и крутите ими 
по большой дуге (правой 
– вперед, а левой – назад). 
Направление рекомендуется 
менять через каждые 5-6 
кругов. Запутались? То-то! 
Разум, который должен все 
это контролировать, непре-
менно заработает на полную 
мощность. «Привыкать к уп-
ражнениям нельзя, – подчер-
кивает Павел Слободский. 
– Каждый день недели нужно 
выполнять новые. Еще по-
может включение в рацион 
рыбьего жира (можно просто 
рыбы), грецких орехов, про-
дуктов, содержащих витамин 
С; заучивание стихов, разга-
дывание кроссвордов, скан-
вордов, судоку, счет до ста и 
назад и т. д. А для укрепления 
сосудов глаз рекомендую 
больше смотреть на зеленый 
цвет, рассматривать оттенки 
листвы и травы».

Одобрение деда Валерия 
заслужили и другие мас-
тер-классы, хотя сам он ни 
вязанием, ни бисероплете-
нием заняться не пожелал. 

Впрочем, за столиками и 
места свободного не было, а 
некоторые бабушки подсажи-
вались не только поучиться, 
но и дать пару советов, пе-
реговорить друг с другом как 
мастер с мастером. Другое 
дело – шахматы, поиграть 
в которые приглашал Ан-
зор Дзидзигури! «От этой 
игры человек становится 
умнее, – зазывал Анзор Ни-
колаевич, – кругозор у него 
расширяется, появляются 
новые знакомства, поле для 
общения! Молодеешь!» 

«Это делают не только 
шахматы, но и форум в 
целом», – смеется дед Ва-
лерий. У него в руках ви-
зитка психолога, проспек-
ты библиотек, где можно 
бесплатно посещать курсы 
компьютерной грамотности 
и занятия клуба любителей 
ЗОЖ, брошюрка с важны-
ми телефонами социаль-
ных и медицинских служб 
каждого района («Друзей 
много, да и мало ли где 
прихватит»).

Анна ЧурукСАевА

гимнастика для ума и другие хитрости
«у меня здесь годы вспять идут!» – говорит дед валерий, мой гид на международном форуме «Старшее поколение» 

в «Ленэкспо». его на эту должность никто не назначал, но без помощи моего провожатого я вряд ли узнала бы, что 
в таких форумах ценит целевая аудитория и почему пенсионные будни – «не страшны, если включить мозг».

На мастер-классе

Анзор Николаевич приглашает к игре

Праздник стал отличным поводом 
обсудить проблемы третьего урока физ-
культуры. Хотя спортивные объекты в 
городе есть и еще строятся (многие – по 
программе «Газпром – детям»), но все 
же далеко не каждая школа творчески 
подошла к организации этого урока. 
В большинстве из них он стал всего лишь 
еще одним часом традиционных занятий. 
При этом преподаватели жалуются на не-
хватку помещений (кто-то проводит урок в 
актовом зале вместо спортивного) и т. д. 
По статистике, озвученной главой Коми-
тета по образованию Ольгой Ивановой, 
только 10% школ сумели договориться 
с бассейнами, спортивными центрами, 
чтобы третий урок физкультуры проходил 
на их территории и в корне отличался от 
привычных. Ведь когда это занятие пред-
ложили школам как норму, задача была 
не просто увеличить нагрузку, а более 
интенсивно приобщать учащихся к спорту. 
Между скучным, давно знакомым школь-
ным спортзалом и, например, новеньким 
Центром водных видов спорта, где даже 
чиновникам и журналистам захотелось 
бросить все дела и залезть в воду, разни-
ца существенная! А если сотрудничать с 
какой-нибудь спортивной федерацией, то 
ребята получат шанс увидеть тренировки 

настоящих чемпионов. Вот это будет са-
мая эффективная пропаганда здорового 
образа жизни.

Конечно, многое зависит от учителя. 
Ежегодные конкурсы профессионального 
мастерства очень стимулируют. В осо-

бенности, когда тебя называют лучшим 
из числа более чем двух тысяч педагогов 
города! В этот раз учитель физкультуры 
школы № 346 Невского района Ольга Ши-
лыковская получила грамоту от Комитета 
по образованию за высокие результаты, 
показанные на конкурсе педагогических 
достижений по физической культуре и 
спорту. В 346-й она работает 14-й год, 
а учителем физкультуры в целом – уже 
20 лет. 

Ольга Анатольевна вспоминает время 
своей молодости, когда в раздевалках не 
было душа, в спортзале – снарядов. «А се-
годня оборудование поставляют самое 
разнообразное. Младшие классы у нас хо-
дят на занятия в газпромовский бассейн, 
мальчишки постарше занимаются силовой 
гимнастикой, – рассказывает она. – Не-
сколько учеников тренируются в млад-
шей команде «Зенита», мы на них очень 
надеемся. Знаете, раньше ведь основное 
внимание уделяли гимнастической подго-
товке, а теперь популярны игровые виды 
спорта: подвижные игры – для маленьких, 
спортивные – для старших ребят». Три 
раза в неделю Ольга Шилыковская ходит 
на фитнес, каждую неделю – в бассейн. И, 
разумеется, каждое утро начинается с за-
рядки. Это очень важная часть дня. «Мно-

гие родители хотели бы отдать ребенка в 
секцию, а обратно получить уже здорово-
го, дисциплинированного, подтянутого, 
может быть, даже чемпиона. А сами утром 
15 минут не могут ребенку и самим себе 
уделить! Сегодня при каждой школе есть 
спортивные и оздоровительные клубы, 
кружки, преподаватели спортивных школ 
каждый год ходят по классам: приглашают, 
уговаривают, звонят родителям – нужно 
только задуматься!»

Между речами и награждениями зри-
тели внимательно следили с трибун за 
показательными выступлениями син-
хронистов, ахая при каждом прыжке в 
воду с вышек. Эти собранные, серьезные 
мальчишки и девчонки занимаются не так 
давно, но явно подают надежды на самые 
высокие победы. Недаром же заслужили 
одобрение почетных гостей – олимпий-
ских чемпионов Андрея Крылова и Сергея 
Русина.

Александр конСТАнТИнов

физкульт-урА

нескучно жить в движении

Ольга Шилыковская

невский район плавает быстрее всех! По крайней мере, именно наша команда победила в эстафете, организованной в честь 
Дня учителя физической культуры. 28 марта его отмечали на городском уровне в Центре водных видов спорта «невская волна».
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премьерА

«Это уже 15-й, юбилейный, 
спектакль в нашем реперту-
аре. Каждый год меняется 
труппа театра, ведь в поста-
новке участвуют ребята из 
подготовительной группы 

детсада», – рассказывает 
музыкальный руководитель 
Светлана Мироненко.

Готовились к представле-
нию больше двух месяцев. 
Причем в репетициях участ-

вовали не только дети и 
воспитатели, но и наиболее 
инициативные и креатив-
ные родители. По словам 
режиссера Светланы Фе-
доровны, самым сложным 
при написании сценария 
было включить в него мак-
симальное число действу-
ющих лиц – 25 человек. 
«Театрализованные игры 
имеют огромное значение 
в жизни ребенка. Они в пол-
ной мере развивают речь, 
ведь процесс ее развития 
предполагает освоение не 
только содержательной, но 
и образной, эмоциональ-
ной стороны языка, – уве-
ряет она. – Очень важно 
создавать условия, в кото-
рых каждый ребенок мог 
бы проявить свои эмоции, 
чувства, желания, взгляды, 
причем не только в обычном 
разговоре, но и публично, 
не стесняясь присутствия 
посторонних слушателей. 
К этому важно приучить 
еще в раннем детстве, по-
скольку нередко бывает, что 
люди с богатым духовным 
содержанием, с вырази-
тельной речью оказываются 
замкнутыми, стеснительны-

ми, теряются в присутствии 
незнакомых лиц».

И вот занавес открылся, 
началась старая и поучи-
тельная сказка о красавице-
кошке, которая отвадила от 
дома маленьких котят-пле-
мянников, а после пожара 
была вынуждена просить у 
них приют.

Многие ребята играли не 
одну роль в спектакле. Иван 
Степанов, например, был 
цыпленком и бобром. Маль-

чику понравилось участвовать 
в постановке, но в будущем 
он не планирует связывать 
свою жизнь с театром. «Опыт, 
конечно, хороший, – фило-
софски подошел к вопросу 
Ваня. – Но я буду архитекто-
ром машин». Кто такие ар-
хитекторы машины, ребенок 
объяснить не смог. Впрочем, 
вырастет – разберется.

Для родителей Вани ак-
терские способности сына 
стали настоящим откры-

тием. «Он нам ничего не 
рассказывал о спектакле, 
говорил, что будет сюр-
приз», – рассказывает папа 
мальчика Александр Степа-
нов. А вот исполнительница 
главной роли Ульяна Хозяи-
нова в будущем планирует 
стать актрисой. «Я даже не 
ожидала, что у дочери такие 
способности», – удивляется 
мама «тети-кошки» Алена 
Викторовна.

елена СереБряковА

кошкина компания
И в детсадовском театре может быть аншлаг! во всяком случае, на премьере 

«кошкиного дома» в детском саде № 128 зал был полон.

Фестиваль длится всего два 
выходных дня, но подготовка 
к нему занимает гораздо 
больше времени. 360 участ-
ников из Пензы, Ростова, Ве-
ликого Новгорода, Москвы, 
Петербурга и других городов! 
Работы нужно отсортировать 
по номинациям, распреде-
лить между членами жюри, 
прочитать, аргументированно 
оценить... Но это – заботы 
взрослых. Для участников 
главное, чтобы им дали слово, 
услышали.

«Ярослав Чистов из Моск-
вы второй год становится 
лауреатом, пишет фантасти-
ческие рассказы. В 18 лет он 

совершенно состоявшийся 
писатель!» – рассказывает 
исполнительный директор 
фестиваля Сергей Иванов. 
Но серьезным автором можно 
стать и раньше – хоть в 12 лет, 
как шестиклассница Мариан-
на Французова. Наша газета 
уже писала об этой девочке со 
взрослыми мыслями, которая 
не просто выпустила роман, 
но и получила предложе-
ние стать блогером 
«Московского комсо-
мольца», где пишет о 
красивом и не очень 
в нашей жизни... И 
очень огорчается, 
когда пост про «кра-

сивое мясо» (в защиту 
моделей) собирает 
больше просмотров 
и комментариев, чем 
тема о высоком, о доб-
ром.

Президент фести-
валя Григорий Де-
мидовцев отмечает: 
«Они пишут обо всем, 
даже стихи о знакомст-
ве по Интернету! При-

чем в их рассуждениях не 
воспевание, а попытка кри-
тически взглянуть на сов-
ременную реальность. Они 

стараются много узнать, 
ищут оригинальные под-
ходы. Полина Францужан, 
например, оформляет свои 
произведения в виде писем 
родственникам, уже ушед-
шим. Это подкупило, я, как 
писатель, даже испытал что-
то вроде белой зависти!».

Приятно удивили выступ-
ления Василия Полетаева и 
Вероники Павловой.

 Анна ЧурукСАевА

фестивАль

«я нАпиШу тебе мир»
Дети читают, переводят с английского, немецкого, французского, украинского, финского и китайского, сочи-

няют стихи, сказки и целые романы. Более того, их произведения печатают в газетах, журналах и даже издают 
их книги! утопия? какая-нибудь литературная гимназия? нет, кропотливая работа организаторов и участников 
всероссийского фестиваля детского литературного творчества учащихся. он проходит на базе школы № 13 и в 
этом году отметил свой пятилетний юбилей.

Василий Полетаев

Вероника Павлова

Марианна Французова

Завершилась акция «Подари ровеснику книгу», 
ставшая настоящим праздником для ребят из шко-
лы-интерната № 31 для глухих и слабослышащих 
детей и Центра социальной и медицинской реа-
билитации детей и подростков, оставшихся без 
попечения родителей.

Более 70 ребят из школы-интерната № 31 приехали 
на праздник «Сказка к нам приходит», организованный 
библиотекой № 8. Их рисунки стали экспонатами от-
крывшейся здесь выставки, а в знак признательности за 
творчество юным художникам вручили книги, подарен-
ные ровесниками из школ №№ 327, 340, 330, 336, 338 
и просто неравнодушными людьми.

К детям, находящимся в центре реабилитации, сотруд-
ники библиотеки наведались сами – принесли с собой 
книги, декорации, кукол. Ребята тоже подготовились к 
встрече: старшие сочинили сказки, малыши нарисова-
ли рисунки. Теперь все эти творческие работы можно 
увидеть на выставке «Я фантазер» в библиотеке № 8. 
На празднике было много улыбок, прозвучало немало 
добрых слов, а значит, акция удалась!

Т.С. АФАнАСьевА

Акция

праздник добрых 
книг и слов
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блАготворительность

Благотворительность – это тот 
случай, когда приятно упомянуть 
название банка, не думая о том, 
что делаешь ему рекламу. на се-
годня меценатство – хороший тон, 
но все еще не обязанность. Поэто-
му вдвойне достойно уважения.

Как подчеркивала в интервью Люд-
мила Косткина, председатель посто-
янной комиссии Законодательного 
собрания по социальной политике 
и здравоохранению, раньше городу 
приходилось напоминать банкирам о 
блокадниках и ветеранах Петербурга, 
теперь же ситуация совершенно иная, 
причем в различных сферах – от об-
разования до спорта.

«Энергомашбанк» организует в 
БКЗ «Октябрьский» праздничные 
мероприятия, посвященные Дню 
прорыва блокады Ленинграда. 
«Газпромбанк» учредил премии 
для успешных студентов и молодых 
преподавателей. «Сбербанк» орга-
низовал программу переподготовки 
военнослужащих, отправляемых 
в запас, – переобучение проходят 
целые дивизии! «Викинг» на посто-
янной основе финансирует Ассо-
циацию федераций шахмат СЗФО, 
проводит шахматные турниры и 
чемпионаты. А банк «Открытие» под-
держивает театр «Куклы», где ставят 
спектакли для слабослышащих и 
глухих детей.

И это не считая ежегодной мно-
гомиллионной помощи интернатам, 
детским домам, больницам, рестав-
рационным мастерским, музеям, от-
дельным людям. Банкиры признаются: 
поток писем с просьбой о помощи 
зашкаливает, очень трудно выбрать – 
бюджет все-таки ограничен опреде-
ленной суммой, пусть и огромной в 
представлении обычного человека. Но 
и лекарства, и восстановление памят-
ников требуют немалых затрат.

Хотите знать об этом больше? Тогда 
ознакомьтесь с ежегодным отчетом 
о благотворительной деятельности 
банков на сайте Ассоциации банков 
Северо-Запада (www.nwab.ru).

Светлана ХАМАТовА

Администрацию Невского 
района, ставшую организато-
ром форума совместно с под-
ростковым центром «Невский», 
представлял Андрей Лябин, 
начальник отдела молодежной 
политики и взаимодействия с 
общественными организация-
ми. Уж он-то умеет общаться со 
СМИ! Как и Сергей Ильченко, 
завкафедрой телерадиожур-
налистики СПбГУ. «На форуме 
я увидел молодежь, которая 
не боится задавать вопросы, 
имеет свое отношение к про-
исходящему, что не может не 
радовать. Приятно было об-
щаться! Мы разговаривали на 
одном языке и понимали друг 
друга», – поделился он впечат-
лениями о форуме.

В этот день юнкоры провели 
пресс-конференцию с фанк-
соул-группой ICY YOU, а завтра 
и послезавтра планировали 
обсудить кое-какие творческие 
проекты, встретиться с журна-

листами-профессионалами и с 
популярным блогером.

Анна ЧурукСАевА

25 апреля с 10.00 до 20.00 
в невском районе пройдет 
акция «Сохрани газон».

Ее участниками станут со-
трудники отдела по вопросам 
законности, правопорядка и 
безопасности администра-
ции нашего района, члены 
молодежного совета, вос-
питанники и руководители 
подростково-молодежных 
клубов и Центра социальной 
помощи семье и детям, во-
лонтеры. Их цель – напомнить 
автовладельцам, что парко-

ваться на газонах противоза-
конно, и проинформировать о 
штрафах, которые придется 
платить за несоблюдение 
правил.

Акция будет проводиться в 
районе станций метро «Ломо-
носовская», «Проспект Боль-
шевиков», «Рыбацкое», на Ис-
кровском пр., ул. Подвойского, 
пр. Большевиков, Рыбацком 
пр. Не проходите мимо! Ведь 
благоустройство территорий, 
прилегающих к домам, каса-
ется каждого жителя нашего 
района!

Администрация невского 
района приглашает руко-
водителей организаций 
принять участие в подборе 
лагерей для отдыха и оздо-
ровления детей и молодежи 
в 2012 году.

Дополнительную информа-
цию о порядке проведения 
этого мероприятия можно 
получить в отделе образова-
ния администрации Невского 
района по адресу: 192131, 
Санкт-Петербург, пр. Обухов-
ской Обороны, д. 163, каб. 
№ 38 и 28, тел.: 560-71-62, 
568-16-28. Ответственные 
лица: Просина Наталия Гри-

горьевна, Туркова Ирина Ми-
хайловна.

Заинтересованные организа-
ции могут получить документа-
цию бесплатно в электронном 
виде в отделе образования 
администрации Невского райо-
на по вышеуказанному адресу, 
каб. № 38 – с 09.00 до 18.00 
(перерыв – с 13.00 до 14.00) 
по рабочим дням недели и на 
сайте отдела образования Нев-
ского района Санкт-Петербурга 
htpp://www/nevarono.spb.ru. 
Заявки на участие в подборе 
будут приниматься в запечатан-
ном виде по вышеуказанному 
адресу в течение 10 дней с даты 
опубликования объявления.

меценаты не перевелись!
профессия

Журналисты 
будущего

Девочка Алиса поднимает по-ученически руку и спраши-
вает, куда пойти работать, чтобы обо всем можно было сво-
бодно говорить? Это начинается мастер-класс «Телевидение 
будущего». Юнкоры из разных районов города собрались в 
Молодежном центре на медиафорум, где на все их вопросы 
ответили взрослые – умудренные опытом журналисты.

готовимся к кАникулАм

помогите детям 
хорошо отдохнуть

Акция

сохраним газоны! 28 февраля около 03.00 у д. 21 по ул. Бабушкина во-
дитель, управляя а/м «Мерседес», г/н С500НУ 98, въехал 
на разделительный газон, затем врезался в дерево.

5 марта около 18.10 на перекрестке ул. Крупской и 
ул. Бабушкина водитель, управляя неустановленным 
а/м, сбил подростка.

22 марта около 22.34 у д. 23/1 по Искровскому пр. 
водитель совершил наезд на женщину.

30 марта около 22.34 у д. 8 по пр. Большевиков не-
установленный водитель сбил мужчину.

3 апреля около 13.00 у д. 6 по Караваевской ул. 
водитель совершил наезд на женщину.

8 апреля около 18.40 у д. 17 по Шлиссельбургскому 
пр. неустановленный водитель, управляя неустановлен-
ным а/м, сбил женщину.

виновники этих ДТП скрылись с мест ДТП. 
очевидцев происшествий просим обращаться по 

рабочим дням с 09.00 до 18.00 в группу розыска 
оГИБДД увД по невскому району СПб по тел.: 
8-9013055164, 365-2677 или по адресу: пр. обу-
ховской обороны, д. 78, каб. № 4.

18 марта около 01.40 у д. 3 по ул. Коллонтай води-
тель Б., управляя а/м «Субару Легаси» г/з К709ТВ 31, 
совершил наезд на женщину, в результате которого она 
скончалась на месте.

20 марта около 01.25 на 83-м км КАД, в результате 
столкновения двух а/м «ВАЗ-21074» и «Рено Премиум» 
с прицепом, пострадал водитель а/м «Рено».

очевидцев происшествий просим обращаться 
по рабочим дням с 09.00 до 18.00 в группу доз-
нания оГИБДД увД по невскому району СПб по 
тел.: 365-0204; 8-9500149407 или по адресу: пр. 
обуховской обороны, 78, каб. № 2.

слуЖбА 01

С 6 по 19 марта пожарные под-
разделения выезжали 46 раз по 
тревожным сигналам из невского 
района. А в период с 4 по 12 апреля 
зафиксировано 33 таких случая.

Зачастую причинами вызовов 
было возгорание мусора. И что гре-
ха таить: многие пожары возникали 
из-за пресловутого «человеческого 
фактора». Таким было и происшест-
вие 13 марта в доме 9, корп. 2 по 
ул. Антонова-Овсеенко: один из 
жильцов 4-комнатной коммунальной 
квартиры, находясь в состоянии 

алкогольного опьянения, курил сидя 
в кресле и уснул с непотушенной 
сигаретой. Соседи почувствовали 
запах дыма, взломали дверь в ком-
нату и потушили пожар. В настоя-
щее время гражданин находится в 
отделении ожоговой реанимации в 
тяжелом состоянии. Из-за курения 
в неположенном месте случился и 
пожар на заводе «Картонтоль».

Если в марте от огня пострадал 
лишь один человек, то в апреле 
погибло четыре, а два получили 
травмы. Настоящая трагедия про-
изошла 10 апреля в жилом доме по 

адресу: Сортировочная-Московская 
ул., д. 21, кв. 6. В результате пожара 
в квартире погибли двое мужчин 
и двое малолетних детей. С места 
происшествия госпитализированы 
в тяжелом состоянии две женщины. 
Все пострадавшие – граждане Таджи-
кистана. По факту пожара возбуждено 
уголовное дело по ч. 3 статьи 109 УК 
РФ (причинение смерти двум и более 
лицам).

Будьте бдительны! Помните, что 
от ваших неосторожных действий и 
нарушений правил пожарной безо-
пасности может случиться пожар.

снова где-то горит…

внимАние – розыск!

комитет по вопросам за-
конности, правопорядка и 
безопасности предупрежда-
ет: выход на лед водоемов 
Санкт-Петербурга запрещен 
и смертельно опасен!

По результатам патрулиро-
вания, наибольшее количество 
рыбаков, рискующих своими 
жизнями, собирается на льду 
Финского залива в выходные 
дни. И это несмотря на то, что 
клев в настоящее время пло-
хой – удается поймать лишь мел-
кую рыбку кошке на обед. Более 
того, некоторые безрассудные 
рыбаки даже в  апреле заез-
жают на машинах со стороны 
Кронштадта на лед на несколько 
километров от берега. Таких 
«каскадеров» сотрудники РУВД 
в первую очередь заворачивают 
на берег.

31 марта спасатели ПСС 
спасли 52 рыбака с отколов-
шейся льдины в районе Пет-
ровского фарватера. В тот 
раз обошлось без жертв. А вот 
6 апреля произошла трагедия: 
напротив Ломоносова в Финс-
ком заливе утонули 3 рыбака. 
Кроме того, 15 апреля в Фин-
ском заливе, около Сестрорец-
ка, обнаружен труп женщины, 
которая провалилась под лед и 
утонула, катаясь на лыжах.

Если же эти строки не про-
извели на вас должного впе-
чатления и вы попадете в кри-
тическую ситуацию на льду, 
прозвоните спасателям по 
телефону 112. Совместное 
патрулирование будет про-
водиться до полного таяния 
льда на всех водных объектах 
Санкт-Петербурга.

Александр АЛекСАнДров

sos

лед уходит из-под ног

С 1 апреля ежемесячные денежные выплаты 
проиндексированы на 6%. Таким образом сто-
имость социальных услуг составляет теперь 
795 руб. 88 коп. Их три:

• дополнительная бесплатная медицинская по-
мощь, в том числе предусматривающая обеспечение 
в соответствии со стандартами медицинской помощи 
по рецептам врача (фельдшера) необходимыми 
лекарственными препаратами, изделиями меди-
цинского назначения, а также специализированными 
продуктами лечебного питания для детей-инвалидов 
(613 руб.);

• предоставление, при наличии медицинских 
показаний, путевки на санаторно-курортное ле-
чение, осуществляемое в целях профилактики 
основных заболеваний (94 руб. 83 коп.);

• бесплатный проезд на пригородном желез-
нодорожном транспорте, а также междугородном 
транспорте к месту лечения и обратно (88 руб. 
05 коп.).

Подробную информацию можно получить по 
тел. 303-68-35 в уПФр в невском районе.

пфр сообщАет

сумма выплат 
увеличилась
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врАч советует

26 апреля 2012 года в 15 час. 30 мин. в Невском 
районном суде в ком. № 413 состоится судебное 
заседание по рассмотрению иска Богдановой Е.В. 
к ответчикам Денисову О.Е., Меньшиковой Н.В. и 
другим о прекращении пользования и снятием с ре-
гистрационного учета в комнате по адресу: 192029, 
ул. Ткачей, д. 48, кв. 155.

– Баир валерьевич, мы привели 
данные мировой статистики. А в на-
шем городе какая ситуация?

– Приведу пример: сегодня ко мне 
на прием пришло восемь человек, мо-
чекаменная болезнь была у четверых 
из них...

– Что такое «камни»?
– Это солевые отложения в почках и 

мочевом пузыре, возникающие из-за 
нарушения водно-солевого баланса и 
неспособности печени и почек с этим 
справиться. Мы часто промокаем, про-
стужаемся, подвергаем наши внутрен-
ние органы воздействию холода, как 
результат – нарушается их нормальная 
работа. Плюс влияет то, что мы едим 
и пьем.

– Достаточно ли только держать 
ноги в тепле и сократить употребле-
ние соленого в пищу?

– Камни бывают разного состава: 
фосфаты, карбонаты, ураты и оксалаты. 
Обычно специалист проводит их спект-

ральный анализ и дает рекомендации, 
какие продукты нужно исключить из 
рациона, какие –ограничить в употреб-
лении, какие – добавить. Например, 
карбонаты – это показатель того, что 
в организме переизбыток кальция. 
Нужно меньше есть творога, сыров, 
йогуртов, меньше пить молока. Кстати, 
чрезмерное употребление витаминов 
также может сказаться отрицательно. 
Поясню: пользу приносит «живой», 
ионизированный кальций, добытый из 
продуктов, а молекулярный, тот, что в 
таблетках, только засоряет организм. 
Если камень фосфатный, то ограничива-
ют количество овощей и фруктов, если 
оксилатный – убирают из рациона кар-
тофель, апельсины, салат и т. д. Кроме 
того, камни бывают смешанного типа. 
Поэтому режим питания и вещества для 
растворения камней может назначить 
только врач после тщательного иссле-
дования, в этом деле много нюансов. 
Главное, никакой самодеятельности! 

Каменная болезнь не лечится, можно 
только улучшить качество жизни под 
руководством врача.

– разве камни не растворяются, 
не дробятся ультразвуком и не вы-
водятся?

– Все это так, но если водно-солевой 
баланс нарушен, то камни будут образо-
вываться снова. Их удаление – травми-
рующая процедура. А симптомы крайне 
неприятные – это и кровь в моче, и силь-
нейшие боли в области поясницы, слева 
и справа, в паховой области. Терпеть 
их очень сложно, интенсивность такая, 
что и спустя недели пациент помнит 
день и час, когда был приступ. Тем бо-
лее весной и осенью каменная болезнь 
обостряется; это связано с погодными 
условиями.

– Что можно посоветовать нашим 
читателям?

– Расспросите близких и дальних 
родственников: если кто-то страдал от 
мочекаменной болезни или от камней в 

почках, – придите на консультацию. Лю-
бые неприятные ощущения в пояснице 
и паховой области – это уважительный 
повод для обращения к врачу. А если у 
вас уже есть какое-то заболевание по-
чек, то непременно сделайте УЗИ моче-
вого пузыря. Часто неполадки в верхних 
отделах приводят к образованию камней 
в нижних. Будьте внимательнее к своему 
организму! Перейдите на сбалансиро-
ванное питание (не нужно «налегать» 
на какой-то один вид продуктов), пейте 
больше жидкости и, кстати, забудьте 
о нефильтрованной воде! И вот еще, 
что важно: одевайтесь соответственно 
погоде, а не моде!

не нАдо собирАть кАмни
По статистике, в мире примерно каждый пятый пациент в возрасте от 30 лет и старше страдает от каменной 

болезни. у мужчин это заболевание встречается чаще, но у женщин оно протекает сложнее, с образова-
нием более твердых, коралловидных камней. в сыром, холодом Петербурге с его жесткой водой мы все, 
вне зависимости от наследственности, находимся в группе риска. уролог медцентра «Альбатрос», врач с 
двадцатилетним стажем Баир Лубсанов, рассказывает, почему и что с этим можно сделать.

Основные причины камнеобразования – это хронические мочевые инфекции, наследственная отягощенность, малоподвижный образ 
жизни, неправильное питание, врожденные болезни почек (анатомические дефекты выводящих путей), нарушение обмена веществ, 
заболевания желудочно-кишечного тракта и эндокринные заболевания.

В 15–30 случаях камни образуются с двух сторон, но все же чаще – в правой почке. Боль причиняет не само наличие камней (бывали 
прецеденты, когда камни вырастали до размеров кулака и больше, а человек об этом и не подозревал!), а их движение по организму, в 
частности, даже если маленький камень в 2–3 миллиметра двинется по мочеточнику, это причинит ужасные страдания. Также опасны 
воспалительные процессы, возникающие из-за повреждения камнем мягких тканей. Для снятия приступа острой боли рекомендуются 
спазмолитические средства (строго по назначению врача!) и теплая ванна. Один из главных советов – не простужать поясницу и области 
ниже. Среди пациентов традиционно много женщин, поэтому неудивительно, что врачи с ужасом смотрят на девушек, щеголяющих в 
снег и дождь в коротких курточках и джинсах с низкой посадкой. Возможно, это красиво, но когда боль скручивает и пожирает внутрен-
ности, а посещение туалета становится пыткой, сто раз проклянешь свое стремление к такой красоте.

МноГоПроФИЛьный МеДИЦИнСкИй ЦенТр 

«АЛьБАТроС».
Адрес: пр. Большевиков, д. 47, корп. 1.

Тел. 957-78-36.

Социально-реабилитационное отделение комп-
лексного центра социального обслуживания насе-
ления невского района приглашает пенсионеров 
пройти курс оздоровительного отдыха.

В программе бесплатной реабилитации: курс мас-
сажа; занятия лечебной физкультурой, включающие 
оздоровительно-дыхательную гимнастику и упраж-
нения с использованием гимнастических мячей, бе-
говой дорожки, велотренажера и степа. Кроме того, 
предлагается посетить индивидуальные консультации 
психолога; групповые тренинги, направленные на ук-
репление памяти и внимания, развитие стрессоустой-
чивости и своих возможностей; занятия арт-терапией 
и сеансы релаксации. А на занятия у трудотерапевта 
можно освоить разнообразные виды рукоделия и во-
плотить свои творческие идеи.

Продолжительность курса реабилитации – один 
месяц.

Социально-реабилитационное отделение располо-
жено по адресу: пр. Обуховской Обороны, д.13, тел. 
412-83-43.

За направлением следует обращаться в ГБУ КЦСОН 
Невского района по адресу: ул. Седова, д.122, прием-
ные дни: понедельник, среда – с 09.00 до 17.00, пере-
рыв: с 13.00 до 14.00. Тел. для справок: 576-10-48.

Значимым для слуша-
т е л е й  с т а л о  в ы с т у п л е-
ние учителей-логопедов 

В.А. Дроздовой (школа № 
512) и Л.Ю. Муравьевой 
(школа №  333), разрабо-

тавших систему точной диа-
гностики на основе нейро-
лингвистического подхода. 
А Н.А. Рыжакова (школа 
№  332), А.Н. Бехелева (шко-
ла № 570), Л.Г. Савельева 
(школа № 528) и С.Б. Камы-
нина (школа № 327) пред-
ставили на своем мастер-
классе методику, которая 
позволяет сократить вре-
мя пребывания ученика в 
логопедическом пункте. 
Интересные практические 
рекомендации по работе со 
слабовидящими и слабо-
слышащими детьми, а также 
школьниками с нарушения-
ми двигательного аппарата 
представили И.А. Левина 
(школа №  346), И.В. Смир-

нова (школа №  574), А.В. 
Турыгина (школа № 330), 
Л.Г. Володенкова (школы 
№ 569, 593), В.Ю. Покали-
цына (школа №  593), сурдо-
педагог О.В. Семенова.

Логопеды Т.Г. Фролова 
(школа № 268) и И.С. Под-
горнова (школа № 120) 
разработали многоцеле-
вую дидактическую игру 
«Логотвистер» и провели 
мастер-класс по работе с 
ней. И в этот день было еще 
немало аналогичных ме-
роприятий, показавших всю 
степень неравнодушности 
дефектологов к проблемам 
подопечных.

в.я. ШИяновА,
Ю.А. руСИновА

реАбилитАция

объявление

время – отдыхать
проблемы и реШения

логопеды обсудили инновации

На занятии у логопеда

По результатам ежегодного логопедического обсле-
дования, до 30% петербургских школьников младших 
классов имеют различные нарушения устной и пись-
менной речи. И это – тревожный сигнал для специ-
алистов-дефектологов. 28 марта учителя-логопеды 
нашего района провели научно-практический семинар 
«невский собирает друзей-2» на базе школы № 333, на 
котором обсудили методы, актуальные для работы в 
современной школе.

Гостям понравились мастер-классы семинара

√
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Экстренная 
психологическая 

помощь 
по телефону 

доверия: 362-96-19. 
Часы работы: 

с 12.00 до 08.00.

фестивАль

от метро – 1100 руб./чел.;
от адреса –1500 руб./чел.

942-50-03 тел. офиса 
649-00-35 www.balt-car.ru

ул. коллонтай, д. 41, офис 2 

Тк «БАЛТ-кАр» предлагает 
еЖеДневные ШоП-Туры 

в ФИнЛянДИЮ 
ИЗ невСкоГо рАйонА

полезнАя информАция

«ВИТА – ЛЮКС»
агентство недвижимости

ПрИвАТИЗАЦИя квАрТИр
(окончание приватизации – МАрТ 2013 г.!)

АренДА, ПроДАЖА, оБМен, 
креДИТы, СуБСИДИИ

578-68-96, 956-75-78, 
8-904-551-71-78 

с 10 до 20 часов

ст. м. «рыбацкое», Шлиссельбургский пр., 
д. 4, корп. 1, офис 1 (2-й эт.)

50 м, 25 м, детский

пр. Обуховской Обороны, д. 130, www.nagoz.ru

бАССейны
ОбухОвский спОртивный кОмплекс

тел.: 363-98-72; 362-04-74

С 1 ПО 7 МАЯ 
РАСПРОДАЖА АБОНЕМЕНТОВ
• неограниченное 
количество посе-
щений в месяц 

= 2500 руб. 
3 900 руб.

• 4 занятия по сво-
бодному графику в 
месяц 

= 1000 руб. 
1 900 руб.

…И ПУСТЬ ВСЕ ВАМ ЗАВИДУЮТ

новые технологии

«АНТИкРОТ» – ЗАщИТА ОТ 
кРОТОВ, ЗЕМлЕРОЕк И МЕДВЕДОк
Этот прибор отпугивает земляных вредителей 

с помощью ультразвука и вибрации и безвреден 
для червей, жуков и прочих насекомых. Данная 
частота не оказывает влияния на здоровье лю-
дей и домашних любимцев.

Отпугиватель кротов не убивает и не тра-
вит, а просто пугает подземную живность 
звуком, характерным для начинающегося 
землетрясения, и они перебираются в менее 
опасное место.

Прибор прост в использовании: сделайте на 
участке лунку и установите в нее «Антикрот».

Стоимость приборов – от 890 руб.
Приобрести «Антикрот» можно по адресу: 

пр. обуховской обороны, д. 120, лит. Б, торго-
вый комплекс «ON», отдел А15 (2 минуты от 
м. Пролетарская). Также можно заказать 
этот товар в нашем интернет-мага-

зине www.newera-spb.ru или по 
тел. 642-48-59, и мы доставим его 

вам домой в этот же день!

√

Мини-дом быта «УЮТ»
качественные и недорогие услуги

Адрес: ул. Бабушкина, дом 111 (вход – через магазин «Сантехника»)

Телефон 956-66-45√ услуги электрика 

√ парикмахерская 
 (скидка пенсионерам – 50%)

√ заточка профессиональных 
      парикмахерских инструментов, 
     ножей, ножниц, цепей для бензопил

√ «муж на час» (мелкий ремонт)

√услуги сантехника

√ срочно требуется 
      мастер маникюра

• САнТеХнИк (с опытом работы) – 
з/пл. 22 600 руб. условия работы: • граж-
данство РФ • дневная смена 5/2 • оформ-
ление согласно ТК РФ • соц. пакет.

• ДворнИк – з/пл 15 000 руб.
Условия работы: • гражданство РФ 
• дневная смена 5/2 • оформление 
согласно ТК РФ • соц. пакет.

резюме присылать по тел./факс 363-96-76.
контактный телефон: 367-05-83.

Международный театральный фестиваль 
«встречи в россии» в «Балтийском доме» завер-
шился вручением премии имени кирилла Лавро-
ва. в этом году награда досталась Гродненскому 
областному драматическому театру (республика 
Беларусь) за спектакль «Полет над гнездом ку-
кушки». 

Сидя в зрительном зале, любопытно было произвес-
ти сравнение. Фильм по книге Кена Кизи «Полет над 
гнездом кукушки» снимали долго, и в результате он 
вошел в ту золотую сотню мировых кинолент, которую 
рекомендуется посмотреть всем. Спектакль Гроднен-
ского областного драматического театра не уронил 
планку – во многом благодаря заслуженному артисту 
Республики Беларусь Александру Шелкоплясову в 
роли Макмэрфи и режиссуре Геннадия Мушперта.

В этот раз на фестиваль привезли спектакли из Тал-
лина, Риги, Вильнюса, Астаны, Бишкека, Киева  и даже 
двух израильских городов – Кириат-Оно и Ашдода. 
Один, русско-итальянский (петербургско-флорентий-
ский!) поставили в самом «Балтдоме». 

И вот что стало очевидно: самая высокая оценка для 
сыгранной пьесы – это сожаление зрителей о том, что 
ее показали в нашем городе лишь единожды и невоз-
можно привести друзей и близких, чтобы посмотреть 
еще и еще раз. Мы, избалованные длинным театраль-
ным сезоном в Петербурге, уже немного подзабыли 
это чувство... Такое чувство сожаления я испытала 
после просмотра шекспировского «Сна в летнюю 

ночь» в подаче театра имени Чингиза Айтматова из 
Кыргызстана  Режиссер Вячеслав Виттих сотворил 
из классической истории музыкальную феерию, по 
стилистике напомнившую фильм «Остров погибших 
кораблей». С удивительной хореографией и непере-
даваемыми интонациями.

В современном мире, полном авангардных мета-
ний, каких-то экзотических сочетаний – на экране, 
на сцене и в жизни, классическая постановка – как 
глоток свежего воздуха. Из Даугавпилса нам привезли 
«подышать» мольеровского «Тартюфа». Французский 
драматург знал, о чем писать, а режиссер Виктор Ян-
сон – как ставить. Знаете, что они сделали? Вернули 
доверие к классическим постановкам. Оказывается, 
актерам вовсе не обязательно бегать по сцене голыми 
или стоять на голове, чтобы произвести впечатление 
на зрителя…

Анна ЧурукСАевА

глоток свежего воздуха

Сцена из спектакля «Полет над гнездом кукушки»

25 апреля в 19.00 в кЦ «Тро-
ицкий» состоится большой 
юбилейный концерт «20 лет 
вместе», посвященный юбилею 
женского академического хора 
«Сретение» под руководством 
дирижера ольги красильни-
ковой. 

Хор был основан в 1963 году, 
а Ольга Евгеньевна пришла в 
коллектив в 1991 году. Став худо-
жественным руководителем, она 
существенно изменила реперту-
ар коллектива. В свою очередь, 
духовная музыка, произведения 
русских и зарубежных классиков 
повлияли и на создание удиви-
тельной творческой атмосферы в 
«Сретении».

В 1995 и 2000 годах хор стал 
л а у р е а т о м  В с е р о с с и й с к о г о 
фестиваля «Салют Победы», 
в 2004-м – VI Международного 
конкурса «Звуки и краски мира», 
в 2011-м – IV Открытого фестива-
ля Невского района. Знаком он и 
тем, кто не пропускает христиан-
ский Рождественский фестиваль 
«Благовестие» и Пасхальные 
концерты.

В программе юбилейного кон-
церта – выступления хоровых 
коллективов Санкт-Петербурга и 
Ленинградской области.

ВХОД СВОБОДНый.
Адрес культурного центра  

«Троицкий»: пр. обуховской 
обороны, д. 223, тел. для спра-
вок: 362-51-71.

Анонсы

у «сретения» – юбилей
нескучное 
воскресенье

29 апреля в 13.00 кЦ «Тро-
ицкий» приглашает на от-
четный концерт творческих 
коллективов.

В программе – вокальные, хо-
реографические и цирковые но-
мера. В концерте примут участие 
лучшие любительские объеди-
нения, лауреаты и дипломанты 
международных конкурсов и 
фестивалей. 

Весь спектр деятельности 
Культурного центра будет пред-
ставлен в фойе большого зала. 
Желающие записаться в кружки 
и коллективы смогут получить 
полную информацию о них. Вход 
свободный. 

Тел. для справок: 362-14-37, 
362-22-58.

Компьютерная 
грамотность 

пенсионерам 
и всем желающим

курсы: «компьютер с нуля»,
«общение в социальных сетях»,

«Азы компьютерной графики»
Мини-группы. разумные цены

Ст. метро «елизаровская»

www.computervsem.info

Тел. 912-23-34 


